

# LA VOZ

DIARIO CORDOBES DE INFORMACION



Ilmo. Sr. D. Fernando Vara, fiscal de S. M., que pronunció ayer, acusando en causa por parricidio, un elocuentísimo discurso, en el que supo hermanar un profundo sentido jurídico con la pladosa generosidad que constituye el fondo de su carácter.



## Informaciones de la mañana

### En los Salesianos

## Velada músico-literaria en honor de don Felipe M. Rinaldi

Ayer, a las cuatro de la tarde, como anunciamos oportunamente, se celebró en el colegio Salesiano una velada literario musical en honor del reverendísimo señor don Felipe María Rinaldi, rector mayor de la Congregación salesiana.

En la amplia galería contigua al patio central y artísticamente exornado, tuvo lugar la velada, que resultó brillantísima.

Con el obispo de la Diócesis doctor Pérez Muñoz y el Padre Rinaldi, tomaron asiento en la presidencia el gobernador civil señor Cabello Lapiedra, el gobernador eclesiástico señor García Gómez, el presidente de la Diputación señor Santolalla Natera, el teniente de alcalde señor Gutiérrez Fernández, don Manuel Enriquez Barrios, el coronel del regimiento de artillería, el director del Colegio Salesiano de Córdoba don Sebastián María Pastor, el director del Instituto nacional de segunda enseñanza señor Fernández García, el de la Normal de maestros señor Blanco Cantarero, el Magistral señor Seco de Herrera, el Lectoral señor Gallegos Rocafull, el catedrático del Instituto señor Grandia Soler, el del Seminario señor Ruiz Calero y algunos señores más, que sentimos no recordar.

Asistieron también representaciones de las comunidades religiosas y numerosa concurrencia de señoras y señores cooperadores.

Después de una sinfonía por el sexteto, los alumnos de las escuelas gratuitas entonaron admirablemente, con acompañamiento de orquesta, un himno coral que fué aplaudido calurosamente.

Seguidamente el director de las escuelas don Sebastián María Pastor, pronunció un elocuente discurso ofreciendo la velada y dando la bienvenida al Padre Rinaldi. Hizo historia de la labor realizada por las Escuelas Salesianas, en las que han recibido educación e instrucción cristiana, siete millones de niños desde su fundación hace veinticinco años, y termina haciendo patente su profundo agradecimiento al prelado y a los cooperadores por la constante asistencia que le han prestado en la benemérita obra de regeneración de la juventud. Don Sebastián María Pastor fué muy aplaudido.

A continuación don Fernando Aguilar y Campo cantó, con mucho gusto y potente voz, la romanza «Ausencia», del maestro Zubiarre, siendo ovacionado.

En sustitución del presidente de la Asociación de Antiguos alumnos, don José Hidalgo Barcia, que se indispuso repentinamente, saludó en nombre de aquellos al Pa-

dre Rinaldi don Buenaventura Villa y Ruiz de Bustamante, que pronunció tan breves como elocuentes palabras. Expresó al Padre Rinaldi el amor filial que le profesan los antiguos alumnos, dedicó grandes elogios a la meritísima labor que realiza el profesorado salesiano y terminó con vivas a María Auxiliadora, a don Bosco y al Pader Rinaldi, que fueron contestados con entusiasmo.

El señor Villa, que estuvo verdaderamente inspirado, fué muy aplaudido.

Después de un intermedio por la orquesta se interpretó «La voz del corazón», diálogo por los niños de las escuelas. Fué celebradísimo.

Seguidamente hizo uso de la palabra el exdirector general de Primera enseñanza don Manuel Enriquez Barrios, que resaltó la obra gigantesca llevada a cabo en Córdoba por los Padres Salesianos, a los que calificó de atletas de la fe, amantes del niño y propulsores de la cultura.

Dedicó un bello canto a María Auxiliadora y terminó pidiendo a la representación municipal que presidía el acto que se le diese el nombre de María Auxiliadora a una de las calles del barrio de San Lorenzo.

El señor Enriquez, que tuvo la elocuencia que le es proverbial, fué ovacionado en el transcurso y al terminar su discurso brillantísimo.

El rector mayor de la Congregación salesiana, don Felipe María Rinaldi, dirigió a continuación la palabra a la concurrencia, expresando su agradecimiento a las autoridades y demás personas que honraban el acto con su presencia y mostrándose muy satisfecho de la labor de los Salesianos en Córdoba.

Terminó haciendo votos por la ampliación de las Escuelas, para que en ellas pudieran recibir el pan espiritual tantos niños como lo necesitan.

El Padre Rinaldi fué larga y calurosamente ovacionado a la terminación de sus sinceras y elocuentes palabras.

El acto terminó con una marcha ejecutada por la orquesta.

Por la noche, a las ocho y media, los antiguos alumnos obsequiaron al Padre Rinaldi con una velada íntima, que resultó brillante y cordial. En ella se representaron varias obras teatrales por el cuadro artístico de la Asociación.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadero ocasión.

### EN EL AYUNTAMIENTO

## Reunión de la Comisión permanente

Anoche, a las siete, se reunió la Comisión municipal permanente, bajo la presidencia del alcalde don Pedro Barbudo Suárez-Varela, con asistencia de los tenientes de alcalde señores Revuelto, Jiménez Benito, Bellido, Fragero, Eguilior, García de la Plaza y Gutiérrez Fernández, el secretario señor Carretero Serrano y el interventor de los fondos municipales señor Molina de Pazos.

El señor Gutiérrez Fernández retiró la moción que debía presentar relacionada con los jardines de las distintas calles y plazas de esta capital.

La permanente acordó otorgar el premio de 2.000 pesetas al proyecto y presupuesto de los señores José González Edo y José Cort Boti, de Madrid, para la construcción del Jardín de los niños en el bosque de la Victoria.

Se acuerda que la instancia de don Rafael González Luque, interesando instalar dos columnas con destino al servicio de Teléfonos, la primera en la plaza de Antonio Grilo y la segunda en la calleja del Niño Perdido, quede para que informe la Comisión de Fomento.

Todos los demás asuntos que figuraban en el orden del día, que oportunamente publicamos, fueron aprobados.

## Desde Hornachue'os

**Inversión de donativos.**—Con el donativo de quinientas pesetas que hizo Su Majestad el Rey a los pobres de esta villa con motivo de su última estancia en la finca «Moratalla», de este término, propiedad del Excmo. señor Marqués de Viana, se han repartido cien mantas entre los más necesitados.

La idea de la inversión de dicha cantidad partió de nuestro digno alcalde don Federico Losada García, encargado del reparto y ha sido tan bien acogida y de resultados tan positivos, que en breve se hará otro reparto de mantas hasta donde alcance las doscientas cincuenta pesetas que también y con motivo de la visita a dicha finca y para idéntico fin, ha donado S. A. R. el Príncipe de Asturias.

Que Dios premie a los augustos donantes y reciban las gracias por medio de estas líneas a sus súbditos vecinos de Hornachuelos.—*Corresponsal.*

25-2-1926.

## Gran Fábrica de Aguardientes

### Anís CAZALLA

FRABRICACIÓN ESPECIAL

Antonio Porrás Barrero CÓRDOBA

[ Una estrella extraordinaria

## El compañero de Sirio

El compañero de que aquí se trata no es un filósofo cualquiera que, después de haber levantado hasta Sirio su torre de marfil, contempla desde allá arriba las cosas de la tierra siguiendo el ingenioso consejo de Mr. Renán.

Vistas desde Sirio, las eminencias de aquí bajo deben parecer completamente desprovistas de todo relieve, y la propia cúpula del Instituto muy poco saliente sobre la plana superficie del suelo.

Sin embargo, los recientes descubrimientos de los astrónomos han demostrado que entre las estrellas es Sirio una de las más próximas, y que el hombre que se coloca en el punto de vista tan grato a Renán está todavía demasiado próximo y demasiado impregnado de espíritu de compañero para ser verdadero filósofo.

\*\*

El compañero de Sirio es un ser mucho más notable. Es un astro que gira en torno de aquél y que forma con el mismo una estrella doble.

Es invisible a simple vista, y fué revelado ante todo por el cálculo, en atención a las periódicas perturbaciones que se notaron en la posición de Sirio, y que sólo podían atribuirse a la acción de un astro atrayente que girase en torno suyo.

Esa teórica inducción quedó brillantemente confirmada cuando en el pasado siglo Alvan Clark descubrió con un poderoso antejo el compañero antedicho. Es una estrella de octava magnitud, que gira alrededor de Sirio en el espacio de cincuenta años. La ley de Newton ha permitido calcular que su masa es aproximadamente igual a la del Sol; es decir, la mitad que la de Sirio.

Siendo por otra parte éste una estrella mayor que las de primera magnitud, se ha deducido que su compañero viene a ser diez mil veces menos brillante.

En fin: por un procedimiento semejante al que en el Observatorio de París nos ha revelado de Sirio se aproxima a los doce mil grados, se ha calculado que la de su compañero es de unos 8 000 grados.

Si el compañero de Sirio fuese de dimensiones comparables con las de éste, su brillo debería ser el de una estrella de segunda o de tercera magnitud. Dado que es diez mil veces menos brillante que Sirio, se deduce que su diámetro es muy pequeño y que todo lo más alcanzará unos 50.000 kilómetros.

He ahí, pues, una estrella que tiene una masa igual a la del sol; es decir, 333.000 veces mayor que la de la tierra, y que, sin embargo, tiene un diámetro solamente cuádruple del de nuestro globo.

Solo cabe una explicación: que esa estrella tiene una densidad formidable, 40.000 y aún 60.000 veces mayor que la del agua.

¿Y cómo es posible semejante cosa?

\*\*

De todos los planetas, Mercurio es de una densidad media superior a los demás, y sólo resulta seis veces mayor que las del agua. La del globo terrestre viene a ser un poco mayor de cinco; once la del plomo, y dieciocho la del oro. La del iridio, el más pesa-

do de los metales conocidos, solo llega a veinte.

¿Cómo se habrá, pues, de concebir la sustancia de esa estrella cuya densidad es millares de veces mayor que esas?

Hace algunos años eso hubiese parecido una imposibilidad; hoy ya no ocurre lo propio.

Se sabe, en efecto, ahora que los átomos de los cuerpos ya no son partículas llenas como antes se creía. Están formados por una especie de pequeño sol central, alrededor del cual y a grandes distancias... relativamente, giran pequeños planetas: los electrones.

Ahora bien: está probado que diversas causas—la chispa eléctrica, una temperatura elevada, etc.—pueden arrancar de los átomos algunos de sus electrones externos, y los átomos resultan así más pequeños. Si todos los electrones que giran, por ejemplo, en los átomos de oro fuesen así arrancados, quedando los átomos reducidos a su núcleo, es decir, a su pequeño sol central, éste resultaría tan pequeño que en un solo centímetro cúbico cabrían varios centenares de millares de toneladas de oro.

Un fenómeno de igual índole ha debido producirse en el compañero de Sirio, convirtiéndole en una de las estrellas más extraordinarias que se conozca.

Si por lo demás en lo anterior he hablado del oro más bien que de otro metal, entiéndase bien que es a título de ejemplo y porque todo el mundo se interesa por él. Y además porque la ausencia da un encanto singular así a las cosas como a las personas. Y por último, porque el oro es uno de los metales más pesados físicamente, y desde luego el más pesado moralmente hablando.

Charles Nordmann.

(De «Le Matin».)

## Anuncio de subasta

El Ayuntamiento de Hornachuelos anuncia la subasta para la adjudicación de las obras de ensanche y urbanización de la Puerta de la Villa y calle García Mesa de dicha población, por el tipo fijado de 19,654'45 pesetas, sujetas para su ejecución al pliego de condiciones formado, el cual se encuentra de manifiesto en la Secretaría de dicha Corporación, como asimismo proyecto y plano. El plazo de admisión de proposiciones es del día 26 del actual mes al día 25 del próximo Marzo.

Hornachuelos a 26 de Febrero de 1926.  
—El Alcalde, Federico Losada.

## AVISO

### A los automovilistas cordobeses

La Junta organizadora de la Real Sociedad «Córdoba Automovilista Club» participa a los automovilistas cordobeses que por la autoridad gubernativa fué aprobado en el pasado mes de Enero el Reglamento por el que se ha de regir. Las adhesiones a la referida Sociedad pueden enviarlas a las oficinas provisionales. Sevilla, 16.

## Los sucesos de anoche

### Un ahogado

Próximamente a las siete de la noche, el guardia municipal de caballería Antonio García Romero avisó que en el río Guadalquivir venía flotando sobre las aguas el cadáver de un hombre.

Inmediatamente salieron en una barca Francisco Garcuayo y Andrés Roldán, consiguiendo extraer al ahogado en las proximidades de la Ribera.

Personado el juzgado en el lugar indicado se procedió al levantamiento del cadáver y su traslado al depósito del cementerio de Nuestra Señora de la Salud.

Practicado un minucioso registro en las ropas de la víctima se le encontró una cédula expedida en Sevilla bajo el núm. 24.971, a nombre de Antonio Díaz, de 45 años de edad y un décimo de Lotería de la jugada próxima, número 5 607.

A la hora que escribimos estas líneas no podemos facilitar otros antecedentes, que ampliaremos mañana en la práctica de la autopsia, y en donde seguramente ya conoceremos detalles sobre este suceso.

### Un devoto de Baco

José Amaya Moreno, protegido por Farraón, en obsequio a su raza y en admiración a su gracia, cogió ayer una «turca» tan hermosa, tan sugestiva, que para sí quisiera el Sultán de Constantinopla para su harén.

El guardia municipal Francisco Baena Jurado, actuando de niñera, le llevó a que durmiera la «mona», pasándole antes por la Casa de Socorro. Allí le dieron el amoniaco y como si le hubieran echado la buena ventura, don José que es terco y rudo con la tradición aragonesa, continuó firme en sus propósitos, armando un escándalo, continuación del de la calle Postrera, como si actuara don Rafael Gómez en una de sus famosas «espantás».

### Preliudios de primavera

La primavera, ya lo dice el cantar, que altera la sangre y nos sujeta prudentemente los nervios.

Y esto, que saben muy bien Ignacio Padillo y Manuel Cantreras, quisieron demostrarlo propinándose varios mamporros en la plaza de la Constitución, en varias partes del físico.

Por lo del físico, fueron llevados a la Casa de Socorro, y por lo de la Constitución, a la Comisaría.

Y aquí no pasó nada.

### ¡Un valiente!

Francisco García Criado ha sido denunciado por raptó.

Tenorio en esta época en que las patatas, en lugar de banastas van en aeroplano.

Es usted un bravo, amigazo, si el incidente termina en boda.

## Bobinadores

o electricistas, conociendo el bobinado de motores y transformadores, se necesitan en la Sociedad Española de Construcciones Electro-Mecánicas. Presentarse en la Fábrica de ocho a nueve de la mañana para ensayarse.

## Anoche en los espectáculos

### Gran Teatro

#### "Currito de la Cruz"

Anoche se proyectó en nuestro primer cine la primera jornada de la adaptación cinematográfica de la novela de don Alejandro Pérez Lugín, intitulada «Currito de la Cruz».

La película bien presentada por la «Trova Film», autora de la producción cinematográfica «La Casa de la Troya», y de la que con relativa extensión nos ocupábamos en crónicas anteriores.

La acción de la misma, fidelísima en un todo con la novela original, escoge como marco propicio la ciudad de la Giralda. Y así vemos desfilan por la pantalla las calles tortuosas y melancólicas del sin igual barrio de Santa Cruz; los maravillosos jardines del Alcázar y en general todo rincón sevillano, ya que no existe uno solo de éstos que se halle exento de la nota poética o pintoresca.

También, y a modo de escenario, se aprecia en la novel producción las vistas panorámicas de Arcos de la Frontera y Ecija, impresionando gratamente un soberbio contraluz a las orillas del Guadalquivir.

Como es consiguiente, tampoco escapa a la percepción visual, una clásica «tenta» en un típico cortijo andaluz, como también da fuerte y vigoroso realce los clásicos motivos de la admirada feria abrileña de Sevilla.

Los personajes, bien adaptados a sus papeles correspondientes, contribuyen con su labor personal y colectiva, a la mayor amenidad de la cinta en cuestión.

Para esta noche se anuncia la proyección de la segunda jornada, y de la cual poseemos impresión superior a su anterior.—J.

## Desde Posadas

**Los puntos sobre las ies.**—Al enunciar la referencia del Carnaval y en lo referente a la estudiantina del Real Centro Filarmónico, pregunté los nombres de los músicos y cantores de dicha estudiantina que sobresalieron algo, dada la imposibilidad de publicar los de todos por su excesivo número y me dieron los nombres que en la referencia figuraban, teniendo yo seguridad de que no había otros dignos de mención.

Al hablar de don Manuel Moreno en dicha referencia, digo que es el «único amante de corazón del Filarmónico», puesto que es fundador de dicho centro y le tiene demostrado su cariño, y al decir esto no he tratado de molestar a dicho señor, al que le debo respeto y además tengo en aprecio.

Como parte interesada, puesto que soy socio del referido centro, tengo derecho a censurar su actuación, y lo haré cada vez que dé motivo para ello. No he querido molestar a nadie y sí hacer ver que el Filarmónico no cumple con los fines para que fue creado, puesto que no dispone de una orquesta digna de presentarse en ninguna parte, y esto se lo censuro a la Junta actual y a todas las que le han precedido, pues ninguna se ha preocupado de este asunto, que es el principal de esa Sociedad.

Como socio del Real Centro Filarmónico, tengo derecho a censurarle que cuatrocien-

pagando una cuota de una peseta cincuenta céntimos, tenga la Sociedad un déficit de alguna importancia, máxime cuando este déficit no ha sido ocasionado por el fin fundamental de dicho Centro, que es el fomento de la música, y sí por el capricho de una reforma innecesaria.

El primero seré yo en aplaudir la actuación de la directiva que consiga formar un cuadro artístico como el que ha poseído otras veces, puesto que daría honra al nombre del pueblo, al que todos estamos obligados a engrandecer.

**Conferencia.**—En breve dará una conferencia en el Ateneo Popular el doctor en Medicina, de Sevilla, don Cristóbal Zaragoza. Fecha fija y tema se anunciará oportunamente.

**Concierto.**—Próximamente dará un concierto en el teatro el cuadro artístico del Ateneo a beneficio de la Cruz Roja.—*Corresponsal.*  
-25-2-925.

## Inauguración de un establecimiento

Anoche se verificó la inauguración de la sucursal que el dueño de la acreditada taberna «El Gallo» ha instalado en la calle Gutiérrez de los Ríos.

El establecimiento está montado con gran lujo y dotado de cuantas comodidades reclaman las instalaciones de esta índole.

El dueño obsequió a los invitados con esplendidez, agradeciéndole las atenciones que tuvo con nosotros.

## DE SOCIEDAD

Marchó en el rápido a Lora del Río, el acaudalado propietario de la Sierra y diputado provincial don José Cárdenas y Gallardo, querido amigo nuestro.

Con toda felicidad ha dado a luz una robusta niña la distinguida esposa del bizarro teniente del regimiento de infantería de la Reina, don Ramón Iglesias Piñero. Felicitamos al feliz matrimonio por tan fausto suceso familiar.

Se halla bastante mejorado de la dolencia que le aqueja, nuestro respetado amigo don Mariano Pagés. Mucho celebramos la mejora de tan prestigioso comerciante.

## Entre chupito y chupito del de a veinte

### Apuntes para andar por casa

Cuando un hombre duerme es que tiene sueño o que ha leído una poesía modernista.

La vida se pasa a tragos.

De los quince a los cuarenta años, se bebe vino, porque es la edad de la juventud, de las ilusiones.

De los cuarenta a los sesenta, época de reflexión, en que el pensar se madura más con el estómago que con la cabeza, se toma café en pequeñas dosis.

De los sesenta en adelante, se recomienda el uso de la Carabaña que nos hace... que nos hace, mucha falta, que por algo es el tránsito de la vida menos florido.

Dios con todo su poder tuvo solo una madre; Job, con toda su paciencia, solo pudo disfrutar una suegra, y desde entonces para salvar la santidad materna se agregó al parentesco la política. Por eso donde hay suegra hay discusión, hay «jaleo».

Venus, desenterrada en Milo, al dejar de ser reina del mar, porque le faltaron brazos para la natación, se convirtió en sufrida espectadora de Cine.

Heliogábalo y Lúculo, de ser vecinos de Córdoba, tendrían que girar a la Roma pagana para tomar un bocadillo.

Cuando seas cuchillo, corta; cuando seas carne, aprovéchate y vende la que puedas en la plaza, que te haces rico.

Si quieres escribir con soltura, procura no andar «en malos pasos». Una dislocación en un pie es una tregua para el trabajo de muchos literatos.

La filosofía es un pasatiempo, una charada para muchos intelectuales, como la charada es filosofía para muchos ingenuos.

Por pasar el rato lo más aburridamente posible,

P. León.

EL METRO no te harán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

R. I. † P. A.

V ANIVERSARIO

Rogad a Dios nuestro Señor por el alma de la señora

## Doña Consuelo Azorín Izquierdo

Que falleció el 28 de Febrero de 1921.

Las misas que se celebren el sábado 27 del actual en la Iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, desde las ocho en adelante, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

# Información telefónica

**El Rey y el jefe del Gobierno en San Sebastián.-El regreso de los Reyes a Madrid.-Parte oficial de Marruecos.-Se reúne la asamblea de hoteleros.-Una conferencia del vizconde de Eza sobre agricultura.-Ayer no celebraron Consejo los ministros.**

## De Madrid

Madrid 26, de la 1 a las 4 m.

### La Asamblea de hoteleros

En el Hotel Palace ha continuado la Asamblea de hoteleros bajo la presidencia del señor Montoya.

Se trató del problema de los desahucios en locales donde la industria hotelera está acreditada, causándose extraordinario perjuicio a los laboriosos industriales, víctimas de esta decisión de los caseros o propietarios de fincas urbanas.

Más tarde fué aprobado el proyecto relativo a la garantía de la propiedad industrial.

Después se trató de la línea ferroviaria entre Port Bou, Barcelona, Irún y San Sebastián, para que los extranjeros no tengan que transbordar a su llegada a España.

Se aprobó otra conclusión relativa al Consejo de turismo, dándose por terminada la reunión.

### El marqués de Alhucemas

Ha llegado, de regreso de París, el ex-presidente del Consejo marqués de Alhucemas.

### Una carta de Delgado Barreto

Anoche publicó el periódico «La Nación» una carta de su director señor, Delgado Barreto, negando que, como ha dicho el «Heraldo de Madrid», haya recibido bofetadas ni bastonazos, con motivo de un conato de agresión por parte de un hermano del ex-ministro liberal don Santiago Alba.

### Parte oficial de Marruecos

Se facilitó anoche un comunicado oficial de Marruecos con las siguientes novedades:

Monan Bochu Echerit, de la cabila de Beni Buchin, ha hecho acto de sumisión.

Según noticias, el servicio de Bugasi sorprendió una guardia enemiga, haciendo, entre otras bajas, la de Salat Ben Selat y Ali Buad, que resultaron muertos en la contienda.

Desde la oficina de M. Talza comunican que en la zona de Arbaa Taurit, por los aeroplanos se hicieron varios bombardeos, causando muertes de rebeldes y de ganados.

Ha llegado a Tetuán en hidróplano, procedente de Madrid y Algeciras, el Comisario general Sanjurjo.

Sin más novedad.

### Los restos de don José Echegaray

Don Manuel Echegaray Estrada, hijo del ilustre escritor don José Echegaray, ha dirigido una carta autorizando al Ayuntamiento para que se efectúe el traslado de los restos de su padre al panteón de hombres ilustres en la Basílica de Atocha.

### Una conferencia del vizconde de Eza

Ha pronunciado su anunciada conferencia en la Academia de Jurisprudencia, el vizconde de Eza.

Dijo que en la agricultura era imprescindible el capital, calculando que se necesita por hectárea 3.000 pesetas para su explotación, siendo el máximo que puede rendir un siete por ciento del capital y constituyendo, por tanto, el negocio más arriesgado en que puede invertirse el capital, dadas las circunstancias desfavorables que están en contra.

Calcula en 10.000 millones el volumen de la riqueza agrícola, pudiendo solo tomarse como materia contributiva una quinta parte.

Como base contributiva no debe tomarse el valor en renta ni el valor en venta. El Tesoro público no aumentará sus ingresos por este procedimiento, pero en cambio conseguirá alejar del campo al capitalista.

Afirma el conferenciante, que el valor en venta no debe en modo alguno establecerse como norma, como base contributiva. El agricultor paga un 31'66 por 100 y no puede servir como base para una legislación el hecho de que exista mucha ocultación. Hay que desechar este argumento, buscando otro de más sólida base. Los contribuyentes están dispuestos a dar todo lo que razonablemente se les exija. Bien está la dictadura económica, pero con justificación del procedimiento, empezando siempre por la de los gastos, y no por los ingresos.

Como clase productora social, están dispuestos los agricultores a pagar nada más que lo que sea justo.

El vizconde de Eza fué muy felicitado al terminar su disertación.

### El último indulto

Han sido puestos en libertad más de doscientos reclusos del penal de Figueras, a consecuencia del indulto concedido con motivo del éxito del raid llevado a efecto felizmente por nuestros aviadores en el «Plus Ultra».

### La suscripción a favor de los aviadores

La suscripción iniciada a favor de los aviadores que han llevado a término el raid a Buenos Aires, por el marqués de Viana, alcanza la suma de 195.500 pesetas. El Colegio de Bolsa de Madrid ha contribuido a dicha suscripción con 10.000 pesetas.

### La Federación Vitivinícola

Se ha reunido en el salón de actos de la Diputación provincial una Asamblea convocada por la Federación Vitivinícola, con asistencia de representantes de dichas industrias y sus derivadas de dichas provincias.

El presidente manifestó que la Asamblea tiene por objeto colaborar a la solución de

la crisis vitícola, solicitando de los poderes públicos su amparo para este sector importante de la economía nacional, solución que no puede demorarse porque acarrearía la ruina de una riqueza considerable.

Por el secretario de la Federación se dio cuenta de las gestiones llevadas a cabo por la Confederación nacional y del dictamen emitido recientemente por el Consejo de la Economía nacional que estudia el Gobierno.

### Una conferencia

En la Real Sociedad Fotográfica pronunciará hoy una conferencia a las seis y media de la tarde, el profesor de la Escuela de Aviación de Cuatro Vientos, don Antonio Domínguez, disertando sobre «La fotografía en la aviación».

### Las prácticas rejuvenecedoras del doctor Woronof

Hace algún tiempo que el eminente doctor Carracido, rector de la Universidad Central, recibió el regalo de dos monos del doctor Woronof, que le hizo éste para que comprobase la eficacia de sus prácticas rejuvenecedoras de los humanos.

El doctor Carracido, tras de maduro examen, puso en práctica los procedimientos del doctor Woronof, haciendo injertos de glándulas suprarrenales a un enfermo que padecía la vieja y conocida enfermedad de Adison.

También ha hecho injertos de glándulas testiculares en otro enfermo de hipofisis y síndrome adiposo genital.

Más tarde ha hecho injertos testiculares a varios extranjeros venidos expresamente a Madrid para este fin.

En estas operaciones ha sido auxiliado el doctor Carracido por profesores y alumnos y varios catedráticos, que actuaron de preparadores.

Presenciaron las operaciones varios doctores que acudieron con dicho objeto.

A medio día se celebró un banquete organizado por sus alumnos en honor del doctor Carracido.

Se espera que los ensayos hechos den resultado excelente.

### Fallecimiento de un aviador

Ayer, en el Hospital de Carabanchel, como ya telegrafiamos, falleció el capitán de artillería don Antonio Eleta Palacios, que fué víctima el día anterior de un accidente de aviación en el aeródromo de Cuatro Vientos.

El finado era piloto y observador, ingresado en la aviación en el año 1923, y se le consideraba como un verdadero técnico en lo referente a planos y aerofotografía.

De él es discípulo, entre otros notables aviadores, el capitán Ruiz de Alda, que en unión del comandante Franco ha realizado el raid a Buenos Aires en el «Plus Ultra».

## La sección de Tratados

Por la tarde se reunió la sección de Tratados del Consejo de la Economía Nacional, para deliberar sobre asuntos pendientes que tiene en estudio.

### La "Gaceta"

Este periódico oficial inserta, entre otras disposiciones que afectan a Córdoba, las Reales órdenes de Gracia y Justicia, por la que se asciende a don Fernando Moreno y González Anleo, actual vicesecretario de esta Audiencia provincial a secretario de la de Soria, y se concede la carta municipal a Belalcázar.

### No hubo Consejo

Los ministros no celebraron ayer Consejo.

## De provincias

CADIZ

### El "Blas de Lezo"

Cádiz 25.—Procedente de Canarias ha llegado el «Blas de Lezo», que ha acompañado al comandante Franco en su raid a Buenos Aires.

El comandante del buque cumplimentó a las autoridades, contando interesantes detalles de la hazaña realizada por los valientes aviadores.

### SAN SEBASTIAN

### El Rey y Primo de Rivera en las Vascongadas

San Sebastián 25.—El general Primo de Rivera, acompañado del ministro de la Guerra, duque de Tetuán, y del capitán general de la región y autoridades, ha asistido a las obras de la calle de la Concha, donde se establece la nueva casa de baños, para que desaparezcan las casetas de la aristocrática playa.

En el hotel de la Gran Avenida de Miras se celebró a medio día un banquete organizado por los elementos de la Unión Patriótica.

Primo de Rivera pronunció al final un brindis en tonos altamente patrióticos.

Por la tarde el Rey visitó el puerto de Pajares, de cuya reversión al Estado se ha hablado días atrás. El Monarca expresó su opinión de que el puerto siga administrado por la Diputación.

El Rey regresará a Madrid acompañado de la Reina, el jefe del Gobierno, el duque de Tetuán y personas del séquito, probablemente el viernes próximo.

## Del Extranjero

### Nuestros aviadores en la Argentina

Montevideo 25.—Los aviadores españoles han solicitado del Gobierno que les autorice para regresar por la vía aérea. El comandante Franco, hablando con los periodistas, expresó su dolor por no poder volver a España en vuelo como lo tenía propuesto.

Los aviadores y marinos del destroyer «Alcedo» están recibiendo incesantes muestras de simpatías, siendo obsequiadísimos.

La población está engalanada. Se ha celebrado en honor de los aviadores una recepción en el Palacio de la Municipalidad.

Al banquete organizado en el Palace Hotel asistieron las autoridades, el represen-

tante de España y selecta concurrencia previamente invitada.

La espada de honor regalada al comandante Franco es una verdadera obra de arte, con maravillosas incrustaciones de fina pedrería.

El capitán Ruiz de Alda se encuentra bastante mejorado de su dolencia.

### Detención de un reclamado

Tánger 25.—Por soldados del Tabor español ha sido detenido el tunecino Amed-Ben-Alid, que estaba reclamado por las autoridades francesas por considerársele relacionado con los comunistas de Moscou.

Se elogia esta gestión que corresponde al capitán don Joaquín de Miguel.

El tunecino iba vestido con modesto traje de labriego moro al campo rebelde para hacer su propaganda cuando fué detenido por nuestras tropas.

## Una peluquería modelo

La última sensación de Hollywood, la prodigiosa capital de Cinelandia, ha sido la ruidosa inauguración de una peluquería de un lujo suntuoso, regentada por las famosas estrellas de la Metro-Goldwyn-Mayer, George K. Arthur, Lew Cody, Renee Adoree, el director Jack Conway y Lilyan Tashman.

Todas estas celebridades de la pantalla son además los accionistas de esta peluquería modelo, que acaba de abrir sus puertas en el número 6.715 del boulevard Sunset, en el corazón de Hollywood, en frente del Circulo de los Escritores.

A Robert Ames, el actor que secunda a la famosa Pola Negri en casi todas sus películas, le correspondió el honor del primer corte de cabello.

Lew Cody puso su bigote nada menos que en manos de George K. Arthur, notable actor de la M.-G.-M., famoso por su magnífica interpretación en la conocida producción «Luces del viejo Broadway»; que, como accionista de la flamante compañía, se creyó con derecho a oficiar de barbero.

Bellísimas muchachas limpian las botas a los clientes, y las manos son arregladas por las delicadas manicuras que fueron del celebrado Athletic Club.

El peluquero mayor es Arturo C. Cowburn del Chisty.

Felicitemos a los simpáticos empresarios y les deseamos mucha suerte, principalmente a la encantadora Renne, pues creemos que la idea ha sido de la linda francesa y pedimos a Dios que asista y no deje de su mano a los barberos de la sin igual peluquería y a los afortunados parroquianos.

## Federico Lozano Gutiérrez

ABOGADO

de los ilustres Colegios de Málaga y Córdoba, establece bufete en esta Capital para ejercer en ella y su PROVINCIA.

Defensa en causas criminales, contencioso-administrativos y accidentes del trabajo. Pleitos, etc. Las particiones de herencias en 15 días.

Cister, 26

## RÁPIDA

### La eterna víctima

Es siempre el periodista víctima de todas las censuras y esclavo de todas las vanidades ajenas.

—¿Porqué no dice esto en su periódico?— nos interpelan muchas veces, personas, la mayoría de las veces, de escasa protección para la prensa, por la sencilla razón que no saben leer.

El periodista, discreto siempre, y ahora mucho más por las circunstancias, calla, y traga saliva.

—¿Quién supiera escribir!

—Es una humorada de Campoamor.

—No, señor, es un deseo de justicia. Es que no hay valor en los periódicos, que no dicen más que tonterías.

El periodista sigue callando.

—Si para ustedes no hay, no debe haber más que el público sagrado.

El periodista sonríe ahora, porque no olvida la amistad y el respeto que se debe a este «sagrado».

—En América debía pasar esto, y ya verían ustedes cómo se publicaban sendos artículos llenos de alabanzas y se daba la voz de alarma.

Y ante estos denuestos el ofendido periodista se atreve a preguntar, temeroso de haber faltado involuntariamente a sus deberes informativos:

—¿Qué es ello?

—Así es nada.

—¡¡¡Qué!!!

—Sí, hombre, sí, que el Niño de la Palma viene a España para hacer la instrucción. Ya ve usted, quererle dar instrucción a un torero que se arrima tanto a los toros.

Y el afligido periodista piensa ahora con simpatía en la censura, pero en una censura para esos detractores de la prensa, siempre equivocados, que no comprenden el sacrificio y el altruismo del periódico.

P. L.



Una golosina es la exquisita fécula de la flor del maíz

# MAIZENA

Se asimila en sólo 2 o 3 minutos  
Conviene a estómagos delicados

Compañía FEDERICO BONET S.A. MADRID

SC

# Informaciones de la noche

## Interesantes manifestaciones del ministro de Estado sobre el puesto permanente de España en la Sociedad de Naciones

«La Nación» publica unas declaraciones del ministro de Estado, acerca del puesto permanente de España en el Consejo de la Sociedad de Naciones.

En dicho artículo el señor Yanguas dice:

«En el segundo párrafo del artículo cuarto de la Sociedad, dice que autoriza el aumento del número de miembros permanentes mediante propuesta del Consejo, para la que se requiere unanimidad en la resolución del asunto por mayoría de votos. Los términos de generalidad en que este segundo número de la orden del día aparece redactado al hablar de proposiciones eventuales y decisiones del Consejo, prueba claramente que este segundo número, a diferencia del primero, no se circunscribe a Alemania, sino que puede alcanzar a otros miembros de la Sociedad.

España reconoce la legitimidad de la aspiración de Alemania a figurar con voto permanente en el Consejo, y estima que esta debe ser una de las proposiciones eventuales a que el orden del día alude; pero considera que no puede ser su petición postergada ni relegada a segundo término, ya que, en definitiva, el problema que ahora se plantea es el de ampliación del Consejo, y debe ser resuelto porque afecta a su estructura.

Ya en 1922, la justa pretensión de España fué examinada y obtuvo casi unanimidad dentro del Consejo. Justifican nuestra petición razones de diversas índoles y sólido valer.

España es la más importante de las naciones europeas neutrales y puede alegar en su haber que la neutralidad que mantuvo durante la conflagración no fué egoísta, sino humanitaria y encaminada a atenuar los sufrimientos de las víctimas de la guerra por la acción del Estado y por la alta intervención de nuestro Rey.

Su actuación en el Consejo, en el sentido siempre tan conciliador, ha probado de una manera eficaz que constituye una pieza de gran valor dentro del mecanismo del Con-

sejo, y puede serlo todavía con más motivo después de la admisión de Alemania.

Conviene recordar que al constituirse el Tribunal de Justicia Internacional se tuvo muy en cuenta para la designación de los jueces el criterio de que estuviesen representados todos los sistemas del mundo.

En el Consejo de la Sociedad debe a su vez tener una representación permanente la raza, y es de señalar el hecho de que de los diecisiete miembros de la Sociedad de raza española ninguno de ellos tiene puesto permanente en el Consejo, que debe ser una síntesis de las principales tendencias y mentalidades de los pueblos que tienen representación en el asunto.

España pudiera representar la tendencia de la mentalidad de la raza española en un plano de perfecta cordialidad con todas las Repúblicas americanas, por lo mismo que no siendo de aquel continente ninguna diferencia política la separa de ellas, y el vínculo espiritual con todas es igualmente fuerte.

El Gobierno español tiene el propósito firme de solicitar oficialmente del Consejo que entre las proposiciones eventuales que éste puede hacer y que afectan al artículo sexto del pacto, figure el de la admisión de España como miembro permanente.

No cree el Gobierno que haya motivo que justifique la postergación de esta solicitud, que data del año de 1922.

España agradece profundamente la bondadosa actitud que para con nuestro país muestran los miembros del Consejo, que han anticipado su voto favorable para la realización de nuestras aspiraciones, y confía que en definitiva prevalezca la amplitud de criterio que ha de satisfacer nuestra justa pretensión.

España, sin olvidar sus deberes dentro de la comunidad internacional, está dispuesta a mantener con firmeza su petición por creerse asistida de un justificado derecho.»

### Crónica cinematográfica

## La ambición yanqui

Diríase que algún hado malintencionado quiere echar por tierra a toda costa el evolutivo progreso de la cinematografía europea. Cuando todos creíamos en el floreciente encumbramiento del film de la menor de las cinco partes del mundo, parece que unos hombres, validos de su «ingenio mercantil», pretenden evitar, por medio del hoy tan poderoso dólar, el peligro que sobre ellos se cierne terriblemente avasallador.

En circunstancias tales, cuales son la crisis que soporta Europa, especialmente Alemania, factible a la «inteligencia comercial» de esos hombres—que, como se habrá figurado el lector, no pueden ser otros que

los norteamericanos—ha sido el obtener algo así como una especie de soborno, que de no poner coto a sus naturales intenciones, sumirá a Europa cinematográficamente en un lamentable ostracismo, dulcemente llevadero en sus comienzos, pero enorme error al fin.

Al unísono de las demás naciones que la rodean, Alemania elevó su producción en breve período al sublime pináculo del anhelado éxito: el de ser una de las primeras en el mundo, rápido ascenso jamás igualado por ninguna otra, dorado filón pronto a ser abandonado, no por falta de energías, sino por carencia de capital.

Justamente hoy se cumple un mes que la importante manufactura Ufa, quizá la más solvente de la gran nación germanófila, firmó tres convenios con las razones sociales yanquis Metro Goldwyn, Universal y Fa-

mous Players, con la emisión de otros tantos empréstitos, ascendientes a cuatro millones de dólares cada uno, que la Ufa aceptó como único apoyo para sobrellevar su ruinoso situación económica; ítem más, adquiriendo las referidas Casas el compromiso de ser concesionarias en el mercado norteamericano de veinte producciones alemanas anuales.

Aparentemente, el contrato parece inclinarse en favor de la Ufa, puesto que ya en posesión de esos empréstitos podrá la manufactura alemana rehabilitar su fabricación y aumentar su radio de acción, asegurándose asimismo la venta de ese pequeño número de cintas, que—según dice muy bien Armando Guerra en un sustancioso artículo publicado días pasados en nuestro colega «El Imparcial»—siempre serán veinte simples gotas de agua en el inmenso océano de películas americanas.

Esto estaría muy bien y hasta sería una loable acción si sólo se redujera a que la Ufa amortizara los préstamos de diez años, duración del convenio, con un interés anual de siete y medio por ciento, como está contenido en una de las cláusulas del mismo.

Pero los yanquis son gente muy ventajista para no quedarse «con carne entre las uñas». A este efecto, queda obligada la Ufa a amortizar el capital emitido en la forma que más arriba dejamos apuntada. Burlando cuantiosos impuestos que en los Estados Unidos gravan la confección de películas, cualquiera de las firmas americanas citadas podrá producir sus films cómo y cuándo quiera en los estudios alemanes de tan repetida entidad, claro está que satisfaciendo su alquiler. Y, por último, lo que es peor para Alemania, el principal objetivo de los norteamericanos, que era la introducción de su boicoteado material en territorio alemán, ha quedado de este modo franqueado en parte, puesto que igual número de producciones que la Ufa estrene por su mediación en Norteamérica exhibirán a ellas en Alemania.

De manera, que si América ha ofrecido su dinero a Alemania, siempre fué con el solo y exclusivo propósito de abrir paso a su fabricación en este país, pese a quienes digan que la favorecida es la segunda, como con tanta vanidad y muy a sabiendas—¡naturalmente!—«dicen» los neoyorquinos.

Todo esto puede traducirse en terrible desequilibrio para la industria europea, pues si de momento no [afecta más que a Alemania, casi es seguro, y no tardando, que las pretendidas e insistentes negociaciones de Yanquilandia con otras naciones europeas converjan en este mismo punto.

Siempre el vil metal relega las glorias a un último término.

Pero hay valores que no se compran con dinero, y el favor del público es uno de ellos. ¿Quién dice que no llegará un día en que para ver películas norteamericanas tenga que ser uno previamente retribuido? ¡Y aun con todo...!

MITRE.

## Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 667.



## En el Ayuntamiento

# Primera sesión plena del segundo período cuatrimestral

Esta tarde, a las seis, se ha reunido el Ayuntamiento en sesión plena, bajo la presidencia del alcalde don Pedro Barbudo Suárez-Varela y los tenientes de alcalde don Ricardo Revuelto y don Luis Junquito.

Asisten los tenientes de alcalde y concejales señores Fragero, Eguilior, García de la Plaza, Ferrer, Bellido, Gutiérrez Fernández, Fernández García, Jiménez Benito, Salinas Anchelerga, García Mateo, Merino del Castillo, Molina Abela, Álvarez Fernández, de la Puente López, Erasó Belú, Aguilera Camacho, Pérez Terroba, Roses Pastor, Pérez Mellado, Rueda Leiva y Serrano Palma, el secretario señor Carretero y el interventor de los fondos municipales señor Molina.

El secretario dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad.

A continuación se acuerda que se celebren en el presente período cuatrimestral dos sesiones plenas.

Seguidamente toman posesión de sus cargos de concejales suplentes los señores don Rafael Guzmán Olmo, don Francisco Alamos González, don Rafael Baquerizo, don Juan Porcel Herrera, don Carlos Cárdenas, don Justo Rodríguez y don Juan Cantueso Aroca, que no asistieron a la sesión anterior.

El alcalde da cuenta de un oficio del gobernador civil comunicando el nombramiento de concejal propietario a favor de don Rafael Cruz Conde. El señor Barbudo lamenta que el señor Cruz Conde no estuviese presente para expresarle la satisfacción de la Corporación por su nombramiento.

Añade que está seguro de que el señor Cruz Conde realizará en el Ayuntamiento una labor eficaz, y termina dedicando unas cariñosas palabras al hermano del nuevo concejal, el exalcalde don José Cruz Conde.

Seguidamente se procede a la elección de tenientes de alcalde, que resultan elegidos en votación, por el orden siguiente:

Teniente de alcalde primero, don Ricardo Revuelto, por 22 votos y una papeleta en blanco.

Idem segundo, don Luis Junquito, por 22 y una papeleta en blanco.

Idem tercero, don Agustín Ferrer Torres, por 22 y una papeleta en blanco.

Idem cuarto, don José R. Eguilior Hoces, por 23 y una papeleta en blanco.

Idem quinto, don Gabriel Bellido, por 23.

Idem sexto, don Rafael Cruz Conde, por 24.

El alcalde renovó, con motivo de la elección del señor Cruz Conde, sus anteriores manifestaciones.

Se toma en consideración por el pleno una moción del teniente de alcalde don Luis Junquito Carrión y del concejal don Daniel Aguilera Camacho, dando cuenta de las impresiones obtenidas en la Peregrinación verificada en honor del esclarecido obispo Osio.

Se aprueba otra moción de los señores que constituyeron la ponencia encargada de redactar el reglamento de funcionarios del Ayuntamiento proponiendo que se asimile a la categoría de jefe de Negociado de primera clase al archivero municipal, con acuerdo de la Comisión Permanente.

Fueron aprobados todos los demás asuntos que figuraban en el orden del día, a excepción del expediente de suplemento de créditos por medio de transferencias para recrecer algunas consignaciones del presupuesto ordinario vigente con una moción del señor alcalde proponiendo determinadas modificaciones.

Otro relativo a la erección de un monumento en recuerdo del gran obispo Osio, y del relacionado con el levantamiento de una estatua en honor del Duque de Rivas, sobre los que no pudo recaer acuerdo por falta de número.

A las siete se suspendió la sesión para continuarla media hora después.

## CEMENTOS

Yeso prieto y blanco  
Tejas planas alicantinas  
Tuberías de todas clases  
Losetas de Cemento  
Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos  
Bañeras, Lavabos  
Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

## LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

## Entre sorbos de café

(Apuntes para un álbum)

¡No hay Dios! blasfeman frecuentemente más que los que en El no creen, los que en El no piensan.

¡No hay Amor! gritan a menudo los que de amor «mueren», más que los que aun en él no «viven»...

\* \*

El mejor de los amigos jamás igualará a la peor de las madres.

\* \*

El hecho de la agresión crea el derecho de la defensa.

\* \*

Un duro vale veinte reales; un favor no tiene precio.

\* \*

A veces, sólo a veces, gastando es como se ahorra.

Antonio de Llanos.

## Sucesos y denuncias

Murto de naranjas

Enrique Nieto López ha sido detenido por hurtar un saco de naranjas a José Egea Gálvez.

Entre ellas

Victoria Laguna León ha sido denunciada por maltratar a Francisca Vargas Nieto y negarse a devolverle varias mantas que aquella le había prestado.

## Desde El Carpio

Baile de sociedad.—En la noche del domingo de Piñata se celebró un magnífico baile en el amplio salón cedido por su dueño, para dicho fin don Francisco Perabad Alpuentes.

El baile estuvo bastante concurrido por el elemento joven de esta localidad, reinando el buen humor, como lo demuestra el derroche que hubo por parte de todos, de alegría y animación.

El salón presentaba un aspecto deslumbrador, concurriendo al mismo bastantes muchachas bonitas, que con su charla hizo que no decayera un momento la animación con que empezó la fiesta.

Entre las muchachas que asistieron, recordamos a las encantadoras señoritas Paquita Solis, Pepa Guerrero, María J. León, Antoñita y María Álvarez, Teresita y María J. Mariscal, Manuela Muñoz, Anita Serrano, Rosita Álvarez, Carmen Leiva y otras que sentimos no recordar.

Del sexo feo asistieron José León, José Curado, Tomás y Arturo Segura, Juan López, Juan Vacas, Santos Díaz, Augusto Cros, Pedro Sendra, Francisco León y otros muchos que harían interminable esta lista.

No queremos terminar estas líneas sin antes dar las gracias a don José Sendra, don Miguel Zurita y don Francisco Muñoz y señoras por el valioso apoyo que prestaron para que resultara el baile con mayor brillantez.—Corresponsal.

## GOBIERNO CIVIL

### Conducciones

Se ha dispuesto que los presos José Caro Vicente y Tomás Gutiérrez Chica, sean trasladados desde esta cárcel a la de Jaén.

También se ha ordenado que se traslade desde Lucena a Córdoba, los reclusos José María Regadera Ruiz y Antonio José Regadera Ramírez.

### Visitas

Hoy han visitado al gobernador el Rector mayor de los Salesianos don Felipe Rinaldi; don Juan Valderrama; don Diego Pajarón, ingeniero jefe de Montes; don Federico García Losada, alcalde de Hornachuelos, y el representante de la compañía Aisina-Graells de autotransportes,

### Oposiciones a plazas de personal facultativo de Institutos provinciales de Higiene

Por la Dirección general de Sanidad del Reino y en la «Gaceta» del día 25 del corriente se anuncia la convocatoria para oposiciones de las plazas de Institutos provinciales de Higiene que a continuación se detallan:

Plaza de profesor encargado de los trabajos químicos, con el sueldo anual de 10.000 pesetas y el 25 por 100 de los ingresos por trabajos retribuidos. Instituto provincial de Higiene de Alicante.

En Cuenca, Toledo y Murcia, plazas de médico, farmacéutico o químico y jefe de la Sección de análisis (clínicos, higiénicos y químicos), dotadas con el sueldo o gratificación anual de 3.500 pesetas, la de Cuenca; 4.000 la de Toledo, y 6.000 la de Murcia; como médico auxiliar de esta última se anuncia además una plaza con 4.000 pesetas anuales.

En Córdoba y Murcia una plaza de médico encargado de la Sección de Epidemiología, desinfección y servicio antipalúdico, con la dotación anual de 4.000 pesetas y dietas reglamentarias la primera, y 6.000 pesetas la de Murcia. Como médico auxiliar de esta última se anuncia asimismo otra plaza dotada con el haber anual de 4.000 pesetas.

En Alicante una plaza de médico encargado de análisis bacteriológicos e histológicos, preparación de vacunas y sueros, Sección antirrábica y salida a los pueblos, cuando sea necesario, con el haber anual de 10.000 pesetas y el 25 por 100 de los ingresos por trabajos retribuidos.

En Badajoz dos plazas de inspectores de servicios sanitarios especialmente afectos a la lucha antipalúdica, dotadas con el sueldo anual de 5.000 pesetas.

El Tribunal nombrado para las tres plazas de Jefe de Sección de Análisis de los Institutos provinciales de Higiene de Cuenca, Toledo y Murcia, de médico auxiliar de esta última y de Profesor encargado de los trabajos químicos en el Instituto provincial de Higiene de Alicante, lo constituirán los señores siguientes: presidente, don Obdulio Fernández, catedrático de la Facultad de Farmacia y Jefe de la Sección química del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII. Vocales: don Francisco Bustamante, Jefe de servicios técnico-farmacéuticos en el ministerio de la Goberna-

ción, y don Aurelio Boned Merchand, Inspector provincial de Sanidad de Toledo, que actuará de secretario.

Para la plaza de profesor médico de la Sección de Epidemiología de los Institutos provinciales de Higiene de Córdoba y Murcia, médico auxiliar de esta última, inspectores de servicios sanitarios de Badajoz y médico encargado de análisis bacteriológicos e histológicos en Alicante, formarán el Tribunal los señores siguientes:

Presidente: Don Sadi de Buen, jefe de la Sección de Parasitología del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII. Vocales: Don Enrique Bardají y López, inspector provincial de Sanidad de Badajoz, y don Miguel Benzo Cano, inspector provincial de Sanidad de Córdoba, que actuará de secretario.

Dicho periódico oficial publica asimismo el reglamento para dichas oposiciones, las cuales darán comienzo en Madrid el día 5 de abril, a las cuatro de la tarde, en el Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII, siendo el plazo de admisión de instancias hasta el día 31 del próximo mes de marzo.

## MILITARES

### De Baza

Ha llegado a esta plaza, procedente de Baza y en comisión de servicio, el capitán de caballería don Enrique Dalías.

### A Madrid

Ha marchado a Madrid el teniente de caballería don Luis López de Letona.

### Cruz de María Cristina

Por méritos adquiridos en campaña, le ha sido concedida la cruz de segunda clase de María Cristina al comandante del regimiento de infantería de la Reina, número 2, don Carlos Silva Rivera.

### Cruces del Mérito militar

A los comandantes don Antonio Márquez García y don Antonio Pérez Torrealba les ha sido concedido el uso de la cruz del Mérito militar, con distintivo rojo.

**Elixir Estomacal**  
**de SAIZ DE CARLOS**

*Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS*

**DOLOR DE ESTÓMAGO**  
**DISPEPSIA**  
**ACEDIAS Y VÓMITOS**  
**INAPETENCIA**  
**DIARREAS EN NIÑOS**  
*y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO*  
**DILATACIÓN Y ÚLCERA**  
*del Estómago*  
**DISENTERÍA**

*Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y BENTICION.*

**33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES**  
*Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.*  
*5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días*

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID  
y principales del mundo

## Sección religiosa

### Santoral de hoy

Día 26.—Viernes. Santos Néstor, ob. y mr.; Alejandro y Porfirio, obs.

### Santoral y cultos de mañana

Día 27.—Sábado. Santos Leandro, arzobispo, y Baldomero, Procopio y Basilio, mártires.

**Vida del Santo.**—San Baldomero, por otro nombre Galmiero, fué un cerrajero de León, que vivía con gran pobreza y austeridad, y todos los momentos de su descanso los empleaba en oración y lectura, distribuía entre los pobres cuanto ganaba, y a veces los mismos instrumentos de su oficio. Decíale a todos: «En el nombre del Señor, demos siempre gracias a Dios.» Vicente, que era entonces abad de San Justo, y fué después Arzobispo de León, admiraba su piedad y recogimiento al verle en la iglesia; pero aún más edificábale la conversación con él.

Dióla una celda en su monasterio, en el que se santificó el ciervo de Dios más y más con todos los ejercicios de soledad, y en sus trabajos penitenciales solía decir: «Castigo mi delicuente cuerpo para que, viendo Dios mi aflixión por mis pecados, se mueva a perdonármelos y a libertarme, o a lo menos a mitigar los excesivos tormentos del futuro mundo que tengo ya merecidos. Tiempo nos ha dado la divina misericordia para la penitencia y la satisfacción; infelices de nosotros si le desperdiciamos.» Murió siendo subdiácono, cerca del año 650. Sus reliquias fueron famosas por los milagros de que disfrutaron algunos de sus piadosos visitantes; y en el siglo XVI hubieron de ser arrojadas al viento por los Hugonotes. El Martirologio Romano le recuerda en el día mismo de su muerte, que ocurrió el 27 de febrero, en un año correspondiente a la mitad del siglo VIII.

**Jubileo de las Cuarenta Horas.**—Continúa el turno en la parroquia de San Pedro, y lo costea este día don Benito Rubio Larragueta, por su difunta madre.

**Corte de María.**—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 27, sábado, a Nuestra Señora del Socorro, en su ermita.

**Jubileo Permanente.**—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

## Circo Gallístico

El domingo grandes riñas de gallos, entre las galleras de la localidad y las de Palma del Río, en las que hay hechas buenas apuestas y reñirán dos gallos célebres.

Beba usted

**Anís BOMBITA**

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

**Rute**

## Cosas de toros

**Sobre la supresión de la suerte de varas.--Dice el presidente de los picadores**

El presidente de la Sociedad de Picadores, Policarpo Sánchez, ha hecho unas declaraciones a un redactor del «Heraldo de Madrid», relacionadas con las noticias circuladas acerca de la supresión de la suerte de varas en las corridas de toros y novillos.

Comenzó diciendo el presidente que la Sociedad Protectora de Animales y Plantas no se ha dirigido hasta ahora a la de Picadores, ni según parece, tiene la intención de hacerlo por solicitar la supresión de la suerte de varas.

Manifestó que nada podría decir con carácter oficial, y por lo tanto que tenga un valor positivo.

La opinión personal del presidente de la Sociedad de Picadores es la de que el peto ha fracasado hasta ahora, no solo en España, sino también en Francia, donde la protección de animales se lleva con mayores entusiasmos que en España.

Preguntado cuál era, a su modo de ver, el mejor de los petos hoy día existentes, manifestó que el ideado por Minuto con la modificación introducida en él por el picador Agujetillas.

—¿Este es el que se utiliza en Burdeos? —interrogó el periodista.

—No; en Francia hay otra clase de petos que se utilizan en algunas poblaciones; pero en plazas de la importancia de Bayona, Monte Marsant y Toulouse, se ha desechado el procedimiento y se torea a la usanza española, convencidos sin duda aquellos aficionados de que la innovación era perjudicial para el interés de la fiesta.

Siguió diciendo Policarpo que al constituirse en España el Directorio Militar, Agujetillas solicitó que se adoptara el peto para evitar la parte lamentable del espectáculo por lo que a los caballos se refiere y el Gobierno envió el asunto a informe del exmatador de toros don Luis Mazantini.

El informe de éste fué adverso a la petición y no favorable como equivocadamente ha dicho un crítico taurino. Don Luis hizo constar que la innovación sería perjudicial a la fiesta, a la que restaría belleza, perjudicando también mucho a los toreros, ya que sin la suerte de varas los toros que lo necesitan no podrían ser ahormados.

Agrega que las caídas serían entonces muy frecuentes, pues por ser los petos de cuero los picadores no podrían sujetarse en el caballo con la facilidad de ahora.

—¿Y es eso lo que ha pasado en las ciudades francesas donde se utilizan dichos petos?

—Efectivamente, y por razones de humanidad para con los hombres, se ha suprimido en las poblaciones indicadas.

Siguió diciendo el presidente de la Sociedad de picadores que no cree que la suerte de varas esté en crisis; lo que ocurre es que los picadores salen peor montados que antes. Pero no los hay buenísimos, son buenas pruebas Farnesio, Chano, Gamero, Catalino, Zurito, Trueno, el Gallego y otros varios.

—He leído—agregó—en varios periódicos,

que escasean los caballos, pero yo aseguro que dicha escasez no se dejaría sentir en mucho tiempo, por ser esta una especie lanzada por los contratistas a fin de hacerse pagar más por sus servicios.

### Los chiquillos de Bienvenida

El próximo día 8 de marzo actuarán en la plaza de toros de Castellón de la Plana los ya célebres niños toreros Manolito y Pepito Mejías (Bienvenida).

El anuncio de la reaparición de los famosos precoces artistas ha interesado grandemente a la afición de la región levantina.

### La verdad del debut de Gitanillo de Triana en Barcelona

Como alrededor del debut de Gitanillo de Triana, en Barcelona, por ser el torero que hoy más interesa a la afición, se han dicho muchas cosas, creemos oportuno reproducir las siguientes líneas de «El Correo Catalán»:

«Gitanillo de Triana.—Hacia el trianero su aparición en Barcelona.

Nunca con mejor ocasión hemos de usar el tópico de que una corrida es insuficiente para juzgar a un diestro.

El domingo se le pudo notar que con el capote templaba mucho y que para más. Con la muleta se le vió indecisión. Sirvale de descargo que su primero llegó al último tercio en malísimas condiciones, y que a algunos de los que presumen les hubiera hecho sudar, como le ocurrió al de Triana.

Fuó volteado por sus enemigos, saliendo ileso dos veces que le ocurrió.

Como creemos que la empresa no tardará mucho en repetirlo, ya que el muchacho se lo ha ganado, esperamos, como decimos antes, analizar sus faenas.»

### Una corrida "grande" en Zaragoza

La Junta local de la Cruz Roja de Zaragoza organiza, para celebrarla en aquella plaza de toros en el mes de Marzo, una corrida de las de «categoría».

La comisión «quiere» que el trío de matadores sean Marcial Lalanda, Nicanor Villalta y el Niño de la Palma.

D. P.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

## Madrinas de guerra

Solicitan madrina de guerra:

El sargento Secundino Calvete y los cabos Serafín Castaño y Francisco Moreno, pertenecientes todos ellos al batallón cazadores de Africa número 10, Larache.

El soldado Adolfo Alijo, encamado en el hospital de Alfonso XIII, en Melilla.

Y el practicante militar del batallón expedicionario de Albuera número 26, Antonio de Miguel, destacado en Azib-de-Midar (Melilla).

## NOTICIAS LOCALES

### De viaje

En el expreso de mañana sale para Madrid, Sabadell, Tarrasa, Valencia y a distintos centros mercantiles de Francia, Bélgica, Suiza y Alemania nuestro estimado amigo don Francisco Hierro Aragón, del comercio de esta plaza.

### En San Agustín

Mañana, quinto domingo de San José, misa de Comunión, a las ocho y media.

Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., estación, rezo del Santo Rosario con letanía cantada, ejercicio de los siete domingos, sermón, reserva y bendición.

### Sumario de una revista

Hemos recibido el número 18 de la revista «Anales de los Establecimientos Chate-lain» de París, en la que leemos, entre otros, los interesantes artículos siguientes:

«Sobre los efectos de las curas de Bismuto en las sífilis mercurio-resistentes y arseno-resistentes y su gran valor como tratamiento de sostén», por el doctor J. B. Comas Camps; «El sulfato de magnesia en el tratamiento de la eclampsia purpural», por el doctor Robert Clément; «Notas de actualidad: Sobre la etiología del cáncer», por los doctores Gyo y Barnard; «Reflexiones sobre la terapéutica de la obesidad», por el doctor Sarrazin; «Acidosis postoperatoria e insulina», por el doctor L. Urrutia; «El niño de pecho», por el doctor Fermín Palenzuela.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia

## Propietarios, Constructores

En los almacenes de

# Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

# Vigas y hierros en U

## Crónica Internacional

## El servicio de comunicaciones en la Argentina

Una demostración elocuente del estado de desarrollo de la vida comercial de un país la encontramos siempre en el movimiento que ofrecen los servicios de Correos y Telégrafos junto con el que presentan los medios de transporte, pues son ellos uno de los mejores elementos de consulta para conocer el desarrollo de la evolución comercial de una nación.

La República Argentina, nos presenta un horizonte diáfano bajo el concepto de la intensidad de sus comunicaciones.

La circulación de correspondencia, que en 1910 fué de 914.226.735 piezas postales, vemos que alcanza a 931.432.863 en 1916, para llegar en 1923, últimos datos que tenemos a mano, a 1.581.184.290 piezas.

Esta prograssión ascendente nos da clara idea de la importancia que revisten allí las comunicaciones postales, claro exponente de la actividad comercial del país, lo que viene ampliamente confirmado por los siguientes datos referentes a la recaudación obtenida por el telégrafo nacional argentino y extensión de sus líneas.

En 1910 había tendidos 26.172 kilómetros de líneas, por las que se transmitieron 14.409.256 telegramas, con una recaudación bruta de 3.581.717'38 pesos moneda nacional, cifras que en 1916 se aumentan hasta 15.215.716 y 4.343.931'13, respectivamente, siendo las correspondientes a 1923, extensión de líneas 42.056 kilómetros, con una entrada bruta de 7.541.209'29 pesos moneda nacional, producto de telegramas 21.144.329 que se transmitieron por ellas.

Si pasamos ahora al movimiento ferroviario, nos sorprenderá el aumento que ofrecen los totales de viajeros y carga transportada.

De 27.994 kilómetros que constituían la red ferroviaria argentina en 1910, pasa ésta a 33.955 kilómetros en 1916, para alcanzar 34.054 en 1922.

En 1910 viajaron por los ferrocarriles de aquel país 59.711.462 pasajeros, siendo su número de 64.829.930 en 1916 y en 1922 de 101.774.223. Los transportes de carga nos presentan estos totales: 33.606.626 toneladas en 1910, cifras que en 1922 vemos convertidas en 34.819.510.

Debe tenerse en consideración que los datos precedentes sólo se refieren al tráfico de los ferrocarriles particulares, faltando, por lo tanto, agregar las cifras correspondientes a la red de ferrocarriles del Estado que no tenemos a mano y cuya importancia no puede desconocerse, ni dejar en olvido.

La fuerza convincente de los datos que quedan consignados es tan evidente que hace innecesario todo comentario.

País que puede ofrecer tan elevados porcentajes en los capítulos que abarcan las comunicaciones demuestra plenamente su marcha, con paso seguro, por los derroteros del progreso.

Hemos procurado documentar con cifras nuestras afirmaciones para que no pueda atribuirse a apasionamiento por nuestra parte la visión optimista que de la República Argentina ofrecemos. Aunque fieles amigos

de aquel país, hemos procurado y procuraremos siempre ajustar nuestras afirmaciones a la verdad y confirmarlas con el irrevocable testimonio de los guarismos.

Como hemos visto, el desenvolvimiento que se observa en los servicios de comunicaciones no puede dar lugar a dudas acerca de la intensidad que presenta la vida comercial argentina, que de día en día va desarrollándose y alcanza ya proporciones envidiables, así como el movimiento de viajeros que registran sus ferrocarriles nos permite ver un pueblo completamente adaptado a la vida moderna, exuberante de actividad y con plétora de riqueza.

José Permanyer.

## TRIBUNALES

## Tribunal contencioso

Mañana tendrá lugar la vista del recurso interpuesto por el letrado don Pedro Gosálvez, en nombre de don José Jurado Amador, contra el fallo de la Junta administrativa de la Delegación de Hacienda de esta provincia, dictado con fecha 5 de febrero de 1925 en el expediente número 5 de 1924, incoado por defraudación a la Renta del alcohol.

## Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Luceña, por lesiones, contra Vicente García Tirado, condenándolo a cuatro meses y un día de arresto mayor y 200 pesetas de indemnización.

Sección segunda, del juzgado de Pozoblanco, por atentado, contra Ramón Antonio Mejías Expósito, condenándolo a dos meses y un día de arresto mayor.



QUENADURAS

Granos, Heridas, Eczemas y todas las enfermedades de la piel, se curan con

"HAZUL"

"Bálsamo Azul"

En las buenas Farmacias

Caja de muestra, 1 peseta

¡Asombrosa liquidación!  
¡Guerra a los libros caros!

Por insuficiencia de local liquidamos más de 500 volúmenes de literatura, teatro y sociología a 50 céntimos, y otros 500 volúmenes a 1 peseta.

¡Solo por 15 días!

LIBRERÍA LUQUE

Diego León, 8.

## CICLISMO

El domingo 28 se celebrará la carrera ciclista que «La Unión Velocipédica» tenía proyectada, habiendo ofrecido su apoyo para la realización de esta prueba la Sociedad anónima Serra-León, M. Arteman, señor Martínez Ariza, «Córdoba Automovilista», «Córdoba Gráfica» y otros señores industriales de ésta.

La inscripción para los socios es gratis, y para los que no lo sean, abonarán como cuota 3 pesetas. Los premios serán en metálico y algunos regalos.

Se observarán durante la carrera las mismas disposiciones que en las pruebas celebradas anteriormente, siendo clasificados los premios por riguroso turno de llegada a la meta, contándose el tiempo desde el momento de dar la salida.

Ha manifestado Justo Calvo (vencedor en las pruebas anteriores), que no sabe si podrá correr en esta carrera, estando los demás corredores muy animados y deseosos de probar una vez más su resistencia física.

Hay muchos que ponen en práctica entrenamientos fuertes para ocupar un buen lugar, cuando se dispute el campeonato de Córdoba, que será en breve; pues estas pequeñas carreras que «La Unión Velocipédica» organiza, a costa de muchos afanes, solo tienen por objeto el ir preparando a los aficionados locales para la gran prueba.

La afición al deporte ciclista en nuestra querida ciudad, va despertándose cada día con mayor entusiasmo, y muy pronto podremos decir que Córdoba está en el terreno ciclista a la altura de las principales poblaciones de España.

La carrera del domingo será a Almodóvar (44 kilómetros) y muy pronto se organizará una excursión de 50 o 60 kilómetros para los aficionados, socios y no socios.

Mientras tanto esperemos los acontecimientos y veremos quien resulta vencedor en la próxima carrera.

A. Martínez.

## REGISTRO CIVIL

## Nacimientos

*Derecha.*—Antonio Mesa Romero, María Antonia Serrano Merlo, José Alba Sánchez, Dolores López Rubio, Rafael Martínez Alcáide, Leonor López Expósito, Antonia Galdeano Rueda, Ana María Ocaña Merlo, Elena Rodríguez López, Carmen López Trillo, Manuel Medina Romero, Juan Fernández Vera y Angel de la Virgen de la Obra.

*Izquierda.*—José Muñoz Prados, Rosario León Montes, Carmen Iglesias Losada y Carmen Quer Casas.

## Defunciones

*Derecha.*—Ramón Hidalgo Muñoz, de cuatro meses; José Vergara Reyes, de 72 años, y Rafaela Vidaurreta Pérez, de 18 meses.

*Izquierda.*—José Libena Moreno, de 48 años, y José Benito Castillo, de 45 años.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y esa casa que vende más en Córdoba. ¿Porqué será?

## EL CUENTO DE HOY

**El placer de los dioses**

De nada sirvieron a Eduardo los razonamientos de sus compañeros de pensión. En vano trató de convencerlo doña Felisa, la singular por lo complaciente y cariñosa patrona. Desoyendo a una y a otros, salió de la pieza que servía de comedor, y sin cuidarse de tomar el sombrero, que momentos antes dejara en la percha, se dirigió resueltamente a la calle, conservando en la mano, todavía desdoblada, la carta que motivaba su extraño proceder.

Arriba, como es consiguiente, comenzaron los comentarios de los pupilos, que se servían a su gusto, a la vez que efectuaban lo mismo, aunque con la necesaria restricción y equidad, de la sopa humeante y nada sabrosa que iba ofreciendo con ritual de restaurante lujoso o gran hotel cosmopolita, ceremonioso y digno en las funciones de su cargo, lo más grave de la escala, el mozo de comedor a aquella hora, portero en otras, y las restantes continental, botones y todo lo que fuera preciso.

Hacia el centro de la ciudad, por la acera concurrida a aquella hora, la de la primera comida, por modistillas, obreros y empleados de todas clases, que afluían en dirección contraria, avanzaba Eduardo, leyendo siempre la breve misiva y ausente de todo lo que no se concretara a aquellos caracteres negros trazados sobre la blancura del papel.

Ni los improperios de unos, las risas de otros y los empujones de muchos lograban hacerle comprender lo anormal que resultaba su forma de conducirse entre la perfecta vulgaridad de la multitud.

Aunque existían razones para sospecharlo, no marchaba desorientado, si bien le fué necesaria para recordarle sus propósitos la invitación del auriga que, por si acertaba, le ofreció sus servicios.

Una vez acomodado en el coche, en el recogimiento de aquella obscuridad, su pensamiento, un tropel de ideas momentos antes, se iba fijando con precisión y giraba sobre un círculo, del que no podía evadirse. Ella, siempre ella. La mujer que le proporcionó los instantes más venturosos de su vida y sus eternas horas de desesperanzas, la que, infame, destrozó su corazón con el más alevoso de los engaños. Y todo el dolor padecido, y la desesperación, que le hizo concebir tantas veces la idea del suicidio para poner fin a aquella angustia constante, y todos los tormentos de su pasión, se asociaban ahora en un imperativo e inexorable deseo de venganza. En la carta confidencia del amigo oficioso tenía la solución, tan inútilmente buscada, y en un lecho del Hospital provincial, prisionera del dolor, estaba ella. No podía, en verdad, pedir más al Destino, que se la entregaba en condiciones tan ventajosas para sus deseos. Unos instantes después la satisfacción de haberlos realizado le devolvería para siempre la tranquilidad.

Paró el coche en la puerta central de un edificio expresamente construido para el objeto a que se le destinaba, y Eduardo, después de arreglar un poco su indumentaria, se dirigió al portero, del que inquirió los

necesarios informes. En contra de lo que había temido, no halló obstáculo para su acceso al interior, por ser día de visita, circunstancia que favorecía sus proyectos, pues de lo contrario le hubiera sido difícil obtener el permiso indispensable para que en su privilegio se quebrantara la norma.

Siguiendo las indicaciones del empleado pronto se halló ante la puerta de la sala donde aquél suponía estuviera la enferma, pero no se decidía a entrar sin tener la certeza de que allí se encontraba. Contribuía mucho a su vacilación el cambio que por momentos se iba operando en su espíritu. Aquel silencio de muerte, aquella frialdad de las oscuras galerías entibiaron la fogsidad de sus deseos, y la idea de abandonar sus propósitos adquiría proporciones rápidamente, persuadiéndole de que debía retirarse y respetar el dolor de la que bastante castigada se encontraba ya.

Y así lo hubiera efectuado si la presencia de una hermana de la Caridad no le hubiera hecho volver de su acuerdo. En efecto, allí se encontraba ella. En aquella sala, en un lecho muy próximo a la puerta, estaba el cuerpo de la infeliz... Su espíritu había abandonado la materia y, libre, dejó este mundo de sufrimientos.

La tempestad pasaba, por entre las nubes reaparecía el sol y hasta el infinito se elevó una plegaria fervorosa...

La había perdonado.

**Joaquín de la Oliva.**

**De la provincia****Hurto de prendas**

De los corrales de las casas de José Ferrer Pérez y Luisa Huero Porras, respectivamente, vecinos ambos de Villa del Río, han sido robadas algunas prendas de vestir; ignorándose hasta ahora quienes puedan ser los autores del hecho.

**Reyería**

En el establecimiento de bebidas que en Alcolea posee Juan López Velasco, riñeron Francisco Pacheco Marín y Pedro Molina Redondo, a los cuales trató de apaciguar el somatenista Francisco Ruiz Velasco, al cual, lejos de obedecerle, insultaron por su acción de somatenista.

Juan López, que resultó con una herida en la región superciliar derecha, y Pedro Molina, que sufrió unas erosiones en la mejilla izquierda, fueron denunciados al juzgado correspondiente.

**Desaparición de una caballería**

De la Huerta del Carrascal, término de Palma del Río, ha desaparecido un burro de la propiedad de Juan Espejo Bueno.

Las gestiones practicadas por la benemérita para dar con el paradero del referido semoviente y detener a los autores del hecho, no han dado hasta ahora resultado satisfactorio.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

**El Porvenir de los Hijos**

**Sociedad Anónima en Seguros.—Capital suscrito 1.500.000 ptas. Capital desembolsado, 1 046.300 ptas.**

Trátase de una institución verdaderamente social.

Los adinerados deben asegurar dotes a sus hijos, no tanto por la ventaja económica que el seguro les reporta, como por el ejemplo que están obligados a dar a las demás clases sociales y el apoyo que merece esta institución de indiscutibles fines morales y patrióticos.

La clase media para librarse de estos aprietos en que les coloca la toma de estado de sus hijos.

Los obreros, porque con un pequeño sacrificio pueden proporcionar una buena dote a los suyos.

Todos, para afianzar con la familia el orden social y poner trabas a la revolución.

Pueden asegurarse los niños de ambos sexos hasta la edad de doce años y medio y desde 2.500 a 30.000 pesetas.

La prima importa menos que un juguete.

Delegado para la provincia:

**Sr. Marqués de la Vega de Sagra**

**Pedro López, 13**

# Información telefónica

## Los Reyes y Primo de Rivera regresan de San Sebastián

El Instituto Nacional de Previsión celebra mañana el aniversario de su fundación con asistencia del ministro del Trabajo.-El ministro de Estado a Linares.-A las seis se celebra Consejo de ministros en Guerra.-Esta mañana se celebró un Consejo bajo la presidencia de Primo de Rivera.-Guatemala concurre a la Exposición Ibero-Americana.-El despacho de los ministros de Hacienda, Gobernación, Guerra y Trabajo.-Los periódicos de Canadá dedican grandes elogios al raid a la Argentina.-Otras noticias.

### De Madrid

Madrid 26, de las 14 a las 19 t.

#### Los Reyes regresan de San Sebastián en unión de Primo de Rivera

A las diez y cuarenta de la mañana regresaron de San Sebastián y Burdeos, los Reyes don Alfonso y doña María Cristina, el infante don Jaime, el jefe del Gobierno general Primo de Rivera y ministro de la Guerra duque de Tetuán.

Esperaban a los augustos viajeros el príncipe de Asturias, el infante don Fernando, el infante don Alfonso de Orleans, la duquesa de Talavera, el ministro de la Gobernación general Martínez Anido en funciones de presidente interino, el capitán general Ardanaz, el gobernador civil, el alcalde, el patriarca de las Indias, el gobernador civil de Oviedo con la comisión de hulleros que se encuentran en Madrid, el presidente del Tribunal Supremo general Arraiz de la Condorena, el presidente de la Diputación señor Salcedo Bergillo y las duquesas de San Marcial y Montezuma.

#### Los periódicos del Canadá dedican elogios al raid realizado por Franco

Nuestro ministro en Montreal da cuenta al ministro de Estado de que todos los periódicos del Canadá, lo mismo ingleses que franceses, dedican gran espacio a comentar favorablemente la importancia del raid a la Argentina, llevado a cabo por el comandante Franco.

El periódico «La Prese», el más importante de todos, ensalza la proeza realizada de atravesar el Atlántico y hace entusiastas elogios de la aviación española.

#### Guatemala y la Exposición de Sevilla

El encargado de Negocios de España en Guatemala comunica al ministro de Estado que el Gobierno ha acordado concurrir a la Exposición Ibero-Americana de Sevilla.

#### La donación del «Plus Ultra»

El ministro de Estado ha recibido un radiograma de la comisión organizadora de la recepción de los aviadores en Rosario de Santa Fe, dando las gracias al Gobierno por la donación que ha hecho a la Argentina del hidroavión «Plus Ultra».

#### El Instituto Nacional de Previsión

El general Marvá ha visitado esta mañana al ministro de Trabajo para invitarle al acto que se celebrará mañana para conmemorar la fundación del Instituto Nacional de Previsión.

#### El ministro de Estado a Linares

El señor Yanguas Messia se propone marchar esta noche a Linares con el objeto de asistir a los funerales que se celebrarán en aquel pueblo por el alma de su padre.

#### Un Consejo

Esta mañana coincidieron en el despacho del presidente en el ministerio de la Guerra los ministros de la Gobernación, Hacienda, Estado e Instrucción Pública, celebrando un Consejo sobre los asuntos de más actualidad.

Después, Primo de Rivera despachó con el jefe de su Secretaría particular, teniente coronel Almagro.

#### Visitas al presidente

Esta mañana visitaron al jefe del Gobierno el general de brigada don Manuel Godet, el coronel Castello, el teniente coronel Salcedo y el presidente de la comisión especial de aguas de Barcelona, señor Depicaber.

A las cinco y media de la tarde el presidente recibirá a la comisión hullera, que, acompañada del gobernador civil de Oviedo, se encuentra en Madrid.

#### Consejo de ministros

A las seis de la tarde se reúnen los ministros en el ministerio de la Guerra, para celebrar Consejo, bajo la presidencia del general Primo de Rivera.

#### En el ministerio de Trabajo

El señor Aunós recibió la visita de los marqueses de Vadillo y Tenorio, exministro Ortuño, Martínez Pérez y gobernador de San Sebastián.

#### El despacho de Martínez Anido

El ministro de la Gobernación fué visitado por el gobernador civil señor Semprún, con el que celebró una detenida conferencia.

Después despachó el ministro con los directores generales de Abastos y Sanidad.

#### El despacho del ministro de la Guerra

El duque de Tetuán recibió esta mañana la visita de los generales Godet, Los Arcos y La Torre.

#### Fallece una mujer a la que se injertó una glándula de mono

En la Clínica del doctor Cardenal ha fallecido esta mañana la mujer a la que ayer se le injertó una glándula de uno de los monos regalados a la Universidad Central para hacer experimentos por el método Woronof.

#### Las monedas de níquel

Se ha publicado una Real orden de Hacienda referente a la acuñación de las monedas de níquel de 25 céntimos, las cuales serán admitidas en todos los establecimientos bancarios como las demás monedas vigentes.

#### Vista en el Supremo de Guerra y Marina

En el Supremo de Guerra y Marina y bajo la presidencia del almirante Pintado se ha visto esta mañana la causa instruida contra el soldado de cazadores Eugenio Ramos, acusado del delito de deserción en campaña.

Dicho soldado desapareció de la posición de Bujarsot, apareciendo a los tres días.

El Consejo de Guerra ordinario celebrado en Melilla lo absolvió, por entender que el procesado había consultado previamente la ausencia, pero disintió de la sentencia el auditor, pasando la vista al Supremo.

En el acto de hoy el fiscal, coronel Góngora, se mostró de acuerdo con la petición del auditor, y el defensor, capitán Balmaseda, solicitó la absolución, manifestando que su defendido tenía perturbadas las facultades mentales.

#### El despacho del ministro de Hacienda

El señor Calvo Sotelo recibió esta mañana a una comisión de la Asociación sanitaria de Barcelona, al presidente del Consejo de administración del Banco Hipotecario y a la comisión hullera de Asturias que iba con el gobernador civil de Oviedo.

Por último, recibió a una comisión del Catastro y al señor Zapata abogado del Banco Español del Río de la Plata.

## Se pide para el señor Martín Noel una distinción honorífica

Deseando testimoniar su admiración y simpatía el presidente de la Comisión Nacional de Bellas Artes de la Argentina, don Martín Noel, que tanto ha contribuido a la orientación arquitectónica [de su país por derroteros de marcado sabor hispano, la Sociedad Central de Arquitectura ha dirigido al jefe del Gobierno una instancia solicitando que se premie el españolismo del señor Noel con una distinción honorífica.

## En Madrid se van a construir más de ocho mil casas baratas

Una entidad constructora ha pedido al ministro del Trabajo autorización para edificar, de acuerdo con la Sociedad de Seguros «Tontina», una barriada de casas baratas en la Avenida de Menéndez Pelayo, desde el arroyo Abroñigal hasta la Ronda de Vallecas.

El Gobierno acogió la petición con gran entusiasmo y ha resuelto las dificultades de manera tal, que ya se pueden comenzar los explanamientos, habiéndose entregado a dicha sociedad tres millones seiscientos mil pesetas y un crédito por igual cantidad para edificar doscientos hoteles de un valor de treinta mil pesetas cada uno y más de quinientos hoteles de valor más reducido si se ha de beneficiar a las clases modestas.

El gerente de la entidad aludida piensa entregar el primer lote de cien hoteles en el próximo mes de abril.

La barriada se compondrá de un total de más de ocho mil casas, llegando hasta la calle Alcalá.

## Las operaciones del doctor Cardenal

Esta mañana han continuado los ensayos verificados ayer de los métodos Woronof en la clínica del doctor Cardenal.

Aparte de la mujer fallecida, de la que ya hemos dado cuenta, los demás operados continúan en estado satisfactorio, principalmente el anciano Francisco Luengo, al cual se le ha alimentado con leche.

## De Marruecos

### Nuevos detalles de la sumisión de Anyera

Tetuán 26.—Ha terminado la maniobra realizada por las columnas sobre la cabila de Anyera.

Las fuerzas llegaron hasta el zoco El Jemis sin encontrar resistencia alguna por parte de los indígenas.

El grupo de vanguardia iba constituido por 4.300 fusiles harqueños e idalas y mejzines de las intervenciones.

Fueron recibidas sin hostilidad alguna por parte de los naturales, los cuales se sometieron sin condiciones, acatando la autoridad del Majzen y entregando armamentos y municiones.

Las columnas concentradas en Ain-Guir-Harcha y Seguen-La permanecieron tres días vivaqueando en aquel territorio para acudir en los momentos precisos en que se opusiera alguna resistencia por parte de los naturales.

Las tropas han vuelto a sus bases, habiendo regresado a Ceuta el comandante general de la plaza don Federico Berenguer, que durante estos días ha permanecido en Anyera en el puesto de mando y en continuo contacto con las intervenciones.

Avanzaron las tropas indígenas engrosadas con grandes idalas de las cabilas de Uadra y Huax, fracciones del Gaba y otras de Anyera, mientras que avanzaban al mismo tiempo las fuerzas que se dirigían por el interior.

Todas las fuerzas iban mandadas por los oficiales de las intervenciones que hacían presente a los indígenas de los poblados la inutilidad de resistir y la necesidad de entregar el armamento para someterse al Majzen.

Los naturales se han sometido al fin, entregando 400 fusiles, en su mayoría mausers.

Se concede una gran importancia al desarme de la cabila de Anyera, para mantener nuestra línea.

La zona ha quedado asegurada y tranquila a la retaguardia de nuestras líneas desde Tetuán hasta R'Gáis.

Por otra parte las predicaciones de Abdel-Krim sobre la cabila de Sumata no han tenido resultado práctico.

Los de Sumata se han negado a toda relación con los rifeños, con lo que queda descartada la posibilidad de que Abdel-Krim pueda formar una harca en las cercanías de Xauen como se proponía.

### Capitán herido en Axdir

Melilla 26.—Procedente del Hospital de Cala del Quemado, llegó en el vapor correo de Alhucemas el capitán del grupo de fuerzas Regulares de Alhucemas, don José Muñoz Valcacer que sufre la herida de arma de fuego en el hombro derecho con fractura de la clavícula.

El capitán Muñoz Valcacer ha ingresado en el Hospital Pages, donde está siendo muy visitado por sus compañeros.

### El puente sobre el Muluya

Melilla 26.—En breve volverá a reunirse la comisión franco-española, designada para llevar a cabo la construcción de un puente sobre el Muluya.

Se espera que dentro de corto plazo quede aprobado por ambos países el estudio a tal efecto confeccionado.

### Regresa el regimiento de Ceuta

Ceuta 26.—De Axdir ha regresado el glorioso regimiento de Ceuta número 60, que tan acertadamente manda el bizarro coronel don Angel Prats.

### Sanjurjo a Tetuán

Ceuta 26.—Esta mañana amará en la bahía Norte el hidroavión que conducía desde Algeciras al alto comisario en Marruecos general Sanjurjo.

Seguidamente el general, después de saludar a las autoridades, se trasladó a Tetuán en automóvil.

## De provincias

### BARCELONA

#### Tren descarrilado

Barcelona 26.—Cerca de la estación de Girona descarriló un tren de viajeros, quedando interceptada la vía varias horas.

Los viajeros tuvieron que efectuar transbordo, no acuriendo, afortunadamente, desgracias personales.

### Una presa de agua causa destrozos en una finca

Barcelona 26.—En el pueblo de Manresa una presa de agua rota inundó una finca, ocasionando grandes destrozos en el mobiliario.

El agua inundó los sótanos, causando grandes pérdidas.

### Suspensión de una vista

Barcelona 26.—Esta mañana se ha suspendido la vista de una causa anunciada en esta Audiencia contra Dario Campos, acusado por haber estafado la cantidad de 150.000 pesetas al Giro telegráfico.

### Vista de la causa contra un cajero

Barcelona 26.—En la Sección segunda se ha visto esta mañana la causa seguida contra el excajero de la fábrica Panner, Aurelio Jiménez del Pozo, al cual se le acusa de haber estafado la suma de 49.250 pesetas.

El fiscal solicitó para el procesado la pena de un año, ocho meses y un día.

El defensor solicitó la absolución, tratando de demostrar la inocencia de su defendido en un brillante informe.

## Del extranjero

### La discusión sobre el pacto con Alemania

Paris 26.—En la Cámara de los Diputados ha continuado hoy la discusión de la ponencia de Paul Boncourt sobre el pacto de Locarno.

El diputado comunista Pakin hizo una severa crítica del mismo y dijo que no creía que Alemania cumpliera lo ofrecido, ya que su ideal sería provocar una revisión de los tratados.

Terminó diciendo que no ofrecía garantías suficientes las firmas estampadas al pie de los acuerdos de Locarno.

El señor Fabri, de la izquierda democrática, dijo que las condiciones estipuladas en el pacto de Locarno, no ofrecen nada nuevo de las del tratado de Versalles.

Terminó diciendo que los Gobiernos británicos serían los encargados de examinar ampliamente la actual situación internacional.

Agregó, por último, que Alemania no cumple las condiciones que le impusieron en la Conferencia del desarme.

La sesión fué suspendida para continuarla mañana.

## “Amilcar”

Se vende un automóvil marca «Amilcar», tipo turismo, tres plazas, de 6 HP., en perfecto estado, tanto en lo que se refiere a pintura, como motor y carrocería. Informarán en la Agencia Quesada, Sevilla, 16, Córdoba.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y esta casa que vende más en Córdoba, ¿Porqué será?

## Vida deportiva

### El campeonato nacional

El domingo comenzará el campeonato nacional de fútbol, con arreglo a la nueva y equitativa fórmula, que acrecentará de modo extraordinario el interés del torneo.

Participarán veinticuatro clubs, divididos así en las doce siguientes regiones:

Andalucía.—Sevilla F. C. y Real Betis.

Aragón.—Iberia y Real Zaragoza.

Asturias.—Real Sporting gijonés y Fortuna gijonés.

Cantabria.—Racing, de Santander, y Gimnástica, de Torrelavega.

Castilla-León.—Cultural Leonesa y Real Unión Vallisoletana.

Cataluña.—Deportivo Español y Barcelona F. C.

Centro.—Madrid F. C. y Atlético.

Galicia.—Celta de Vigo y Deportivo de la Coruña.

Guipúzcoa.—Real Unión de Irún y Real Sociedad de San Sebastián.

Murcia.—Real Murcia y Cartagena.

Valencia.—Valencia F. C. y Gimnástico o el Levante.

Vizcaya.—Atlético de Bilbao y Arenas de Guecho.

Estas Federaciones constituyen estas cuatro divisiones:

Primera: Cataluña, Valencia, Aragón.

Segunda: Andalucía, Centro, Murcia.

Tercera: Cantabria, Guipúzcoa, Vizcaya.

Cuarta: Castilla, León, Galicia, Asturias.

### Primera vuelta

28 de febrero.—Campeones: Valencia F. C. contra Deportivo Español, de Barcelona; Murcia F. C. contra Sevilla F. C., Real Unión contra Racing de Santander y Celta contra Cultural Deportiva de León.

Subcampeones: Barcelona F. C. contra el subcampeón de Valencia, Real Betis contra Cartagena, Gimnástico de Torrelavega contra la Real Donostiarra y Deportivo Español de Valladolid contra Deportivo de La Coruña.

7 de marzo.—Campeones: Iberia, de Zaragoza, contra Valencia; Madrid contra Murcia, Atlético contra Real Unión, y Sporting de Gijón contra Celta de Vigo.

Subcampeones: El de Valencia contra Zaragoza, Cartagena contra Atlético, Real Sociedad contra Arenas y Deportivo de La Coruña contra Fortuna de Gijón.

14 de marzo.—Campeones: Deportivo Español, de Barcelona, contra Iberia, de Zaragoza; Sevilla contra Madrid, Racing, de Santander contra Atlético de Bilbao, y Cultural Leonesa contra Sporting de Gijón.

Subcampeones.—Zaragoza contra Barcelona, Atlético de Madrid contra Betis, Arenas contra Gimnástica de Torrelavega y Fortuna de Gijón contra Deportivo de Valladolid.

Los encuentros tendrán efecto en el terreno de la Sociedad mencionada en primer término.

La segunda vuelta se jugará los días 21 y 28 de marzo y 4 de abril.

### Cuartos de final

Los cuartos de final se disputarán entre campeones contra subcampeones, convirtiéndose los cuatro grupos de regiones en pos zonas, formadas de este modo:

Galicia-Asturias-Castilla-León-Cantabria-Vizcaya-Guipúzcoa, y Cataluña-Valencia-Aragón-Andalucía-Centro-Murcia.

18 de abril.—Vencedor de campeones Centro-Sur-Murcia contra vencedor subcampeones Cataluña-Valencia-Aragón.

Vencedor de campeones Cataluña-Valencia-Aragón contra subcampeones Centro-Sur-Murcia.

Vencedor de campeones Galicia-Asturias-Castilla contra vencedor subcampeones Cantabria Vizcaya-Guipúzcoa.

Vencedor de campeones Cantabria-Vizcaya-Guipúzcoa contra subcampeones Galicia-Asturias-Castilla.

La segunda vuelta se jugará el día 25 de abril, invirtiéndose los terrenos.

Los desempates se jugarán del 28 de abril al 5 de mayo.

### Semifinales

Tendrán efecto el día 9 de mayo, y se disputarán de este modo:

Los cuatro vencedores de los cuartos de final se sortearán, conteniendo cada dos de ellos un solo encuentro en el campo que designen de acuerdo o en el terreno correspondiente al cuadro de desempates.

### La final

Y el día 16 de mayo, la gran final, en Valencia, entre los ganadores de las semifinales.

Si los valencianos fuesen finalistas el partido se llevaría a Zaragoza.—F.

## Desde Valenzuela

**El Somatén ha quedado constituido.**—El día 24 de los corrientes tuvimos en esta villa el gusto de saludar al bizarro capitán don Simeón Pablo Priego, auxiliar del Somatén de la segunda región.

Dicho señor venía procedente de Luque, llegando muy satisfecho de la buena organización del Somatén de aquella villa.

El alcalde de Valenzuela se reunió en el Ayuntamiento con varios señores, con asistencia de dicho militar, el cual hizo saber a los reunidos la necesidad de robustecer el Somatén con hombres de orden.

Seguidamente quedó constituido el Somatén por un buen número de somatenistas.

Después el alcalde, acompañado del capitán señor Pablo y los tenientes de alcalde se reunieron con el cabo y el subcabo del Somatén y estuvieron en el Círculo de la Unión.

El señor Simeón quedó muy satisfecho de la buena organización de dicho casino.—*Corresponsal.*

## SANTA VICTORIA

### Aceites y Vinagres

Aecite corriente superior, litro,	pesetas	1'80
" " " " " " " " " " " "	aroba	22'50
Vinagre superior	litro	0'40

TELEFONO, 159.

**Madres,** si queréis tener a vuestros hijos sanos dadles el

# PURGANTE "1919"

que lo toman como una golosina y solo cuesta 30 céntimos.

De venta en Farmacias y Droguerías.

# ERIOHM

## Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

# Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7

**BANQUEROS**

TELÉFONO, N.º. 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

# Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.